

自ら考え よく学ぶ 心豊かでたくましい子



輝け三井っ子

輪島市立三井小学校
学校だより 第7号
令和5年9月26日
文責:角間

「挑戦し、感動いっぱい」の三井小学校



個性豊かに！生き生き伸び伸び！！
三井のよさを感じ満喫！

「熱い友情、燃える心、やりきろう、最高の運動会」

9月23日(土)、第5回三井っ子運動会を開催しました。

“暑さ寒さも彼岸まで”と言われるとおり、秋晴れの爽やかな日でしたが、赤組・白組がそれぞれ優勝をめざして闘志を燃やす熱い一日となりました。今年度は、来賓や地域の方、各家庭からも多くの方々が運動会のために学校に足を運んでくださり、心よりお礼申し上げます。

児童はこれまでの練習でどんどん声が出るようになり、一つ一つの演技や行動が揃うようになり、気合いが高まってきました。当日は、沢山の方々に見守られ、応援の拍手を受けることで、自分のもてる力を精



一杯発揮することができました。

応援合戦の赤組、白組の気合いの入った伸びやかな声。権現太鼓の迫力とよさこいソーランのきびきびした踊りは、勢いがあり、楽しさを全身で表現しました。その演技力は圧巻で、多くの方々を魅了し、「本当に素晴らしい」とお褒めの言葉をいただきました。また、親子競技では、保護者の皆さんも児童に負けなくらいに力が入りました。特に「綱引き」では、裸足になり声を挙げて頑



張る家族の姿に会場は大変盛り上がりしました。さらに、運動場で行った「風になれ(50メートル走)」や「赤白対抗リレー」では、運動会のために保護者・地域の方々が草を刈ってくださったおかげで、児童が渾身の力込めて、走り抜く姿を見ていただくことができました。最後まで、力が入る赤組・白組の戦いでした。

スローガンどおり、「熱い友情、燃える心、やりきろう、最高の運動会」になりました。そして、児童の頑張り抜く姿は本当に美しいと、心から感動しました。

応援していただきました多くの方々のおかげで、児童が自分のもっている力を最大限に発揮することができたのだと思っています。心より感謝申し上げますとともに、今後も児童がさまざまな面において力を発揮できるよう、共に応援し支えてくださいますようお願いいたします。



学校長 角間 久美子

10月 学校行事等予定

日	曜	内容等	日	曜	内容等
1	日		17	火	ALT 来校
2	月	安全点検日	18	水	避難訓練 (地震・火災)
3	火	1年耳鼻科検診 (13:05 発、13:30 輪島病院) ALT 来校	19	木	俳句教室(5 限目) SC 来校
4	水	児童会任命式	20	金	ノーメディアデー
5	木	指導主事計画訪問 B 14:35 下校 SC 来校	21	土	P T A 窓拭き奉仕作業・親子行事 8:00
6	金	お弁当持参 (調理場の都合により給食なし)	22	日	いしかわ学校読書の日
7	土		23	月	マラソン大会試走 3 限目 集金振替日
8	日		24	火	ALT 来校
9	月	スポーツの日	25	水	太鼓クラブ
10	火	読み聞かせ山下さん ALT 来校 ノーメディアデー	26	木	校内マラソン大会 SC 来校
11	水	5 限後 15:00 下校	27	金	校内マラソン大会予備日
12	木	三校合同宿泊体験(5・6年)1日目 SC 来校	28	土	
13	金	三校合同宿泊体験(5・6年)2日目 バス遠足 (1～4年) 15:00 下校	29	日	
14	土		30	月	ノーメディアデー
15	日		31	火	ALT 来校
16	月	生活リズムアップ (22日まで)			

グッドマナーキャンペーン グッドな交通ルールとあいさつの朝!



今年のグッドマナーキャンペーンは、保護者・地域の方に、ご協力いただき、三井公民館との共催で、9月11日(月)から9月15日(金)までの一週間を、児童が三井駅から、学校までを毎朝歩いて登校しました。

早朝のシーンと静かな空気の漂う中、それぞれの角に、保護者・地域の方・職員が立ち、児童の登校を待ちグッドマナー(あいさつ・交通ルール)の指導をしてくださいました。

9月10日(日)に、除草作業を行い、きれいになった通学路を、児童は皆さんに見守られながら、あいさつを交わし、横断歩道を渡り、一列になってしっかり歩いていきました。その姿を見るのはよいものでした。気持ちのよい一日の始まりを味わうことができました。

毎朝、地域の方とあいさつを交わしたり、話したりするのは、わずかな一時ではありましたが、心のなごむ貴重な時間でした。ご協力いただきました皆様に深く感謝いたします。



PTA 除草作業(三井公民会と共催) 一人一人の力が大きな力!!

9月10日(日)、PTA除草作業(三井公民館との共催)を行いました。早朝6時から一斉に、4年生以上の児童、保護者、職員、地域の方とで、学校周り、運動場、通学路の草刈りを行いました。5月にみなさんに除草作業をしていただいてから、7月頃に運動場の伸びた草を刈ろうと取り組みましたが、何日もかかり、とても大変でした。それでも次から次へと草が伸び、草の生命力の強さにはかないません。当日は、まだ残暑の厳しい時期でしたが、みなさんのおかげで、1時間半ほどで、運動場や学校周辺、通学路がきれいになりました。4年生以上の児童も本当によく働き、草を集め、運んでくれました。子どもたちも大きな力です。みんなで協力し合って、力を合わせることで、困難なことも乗り越えられると実感できます。児童も含め、保護者や地域の方の力を大変心強く感じており、助けていただいています。今後もさまざまな取組に、ご支援・ご協力をお願いいたします。



稲刈り・稲架かけ作業 実り豊かな稲穂の収穫!!



9月15日(金)学校田で稲刈りを行いました。5月に自分たちが植えた小さな苗が、大きく豊かに成長し、たくさんの穂をつけてしまっています。中谷さんを始め、三井公民館の小山館長さん、老人会の皆様、地域の皆様のご指導くださいました。週間予報では、当日はいい天気になると喜んでいましたが、日が近づくにつれて徐々に天候が変わり、当日は午前中に小雨が降るなどしたため、とても困りました。しかし、行事の関係や翌週も天候状態が怪しいため、この日に決行することにしました。

児童が田んぼへむかう頃には雨がやみ、作業中もずっと雨が降らなかったことが幸でした。予定通り作業を行うことができました。稲の根元は少し湿っていましたが、状態はよかったです。中谷さんたちは午前中から準備を進めてくださっていて、児童が刈り取りやすいように、運びやすいように配慮してくださいました。1年生から3年生は、刈って田んぼに置いてある稲を土手に運びました。4年生から6年生までは、カマを持ち、穂の実った稲を刈り、運び収穫を楽しみました。稲は稲架には収まらず、鉄棒にもかけられました。児童はお米になるのを楽しみにしながら、教室の窓から稲架にかかっている稲を眺めています。これまで、田を管理してくださった中谷さんに心よりお礼申し上げます。



避難訓練(土砂災害)・児童引き渡し訓練 避難時の行動を知る!



9月1日(金)、この日は防災の日です。本校はこの日に合わせて、土砂災害時の避難訓練を実施しました。本校の玄関前の山は、土砂災害区域に指定されています。昨年は土砂災害の避難訓練では、学校3階の図書室が一番丈夫で安全であると考えて、そこへ避難する訓練を行いました。今回は、実際に土砂災害が起きる危険を感じた場合はいち早く学校を出て、様子を見て避難時受け入れ場所である三井公民館への移動を行う避難訓練を行いました。職員の車5台で児童・職員を便乗し、学校から、ヤクルト営業所の前を通り、バイパスに出て公民館前の広場に入りました。そして、公民館2階の広間に待機し、保護者への引き渡しを行うという流れで訓練しました。

全員落ち着いて行動できました。訓練後は、小山館長さんから災害時の公民館の役割について学びました。

9月23日(土)の運動会の後には、災害時を想定し、保護者の方に児童引き渡し訓練を行いました。保護者の皆さん、ご協力ありがとうございました。



のと三井インター開通式 三井へようこそ!郷土愛さらに!!!



9月16日(土)、能越自動車道輪島道路、のと里山空港インターからのと三井インター間の開通式が行われました。三井小学校の児童も招待をいただき、開通のくす玉割りをすることになりました。

輪島市が準備してくださったバスに乗って、学校から、里山空港インター入り口に設置された特設会場まで行き、案内の方の指示で用意された座席に着きました。さまざまな関係者の方々のあいさつの後、御陣乗太鼓が披露され、いよいよ、くす玉割りの出番が回ってきました。

三井小児童は指示された順に、金のくす玉がある赤じゅうたんに一人一人に手渡されました。そして、テープカットをする方々の間に入って、カウントダウンの合図とともに、テープがカットされ、綱を引いて、くす玉が割れました。割れたくす玉からは、リボンや飾りが出て風になびき、大変きれいな光景でした。テープカットされた方が、紅白の大きな飾りを児童にプレゼントしてくださり、嬉しそうに受け取りました。最後はバスに乗り、開通パレードに参列です。多くの関係者に手を振っていただいて出発し見送られた後、しばらく走ると三井小学校が見えました。そして、のと三井インターの出口辺りに来ると、たくさんの旗が振られているのが見え、小山館長さんを始め、多くの三井地区の方々が、待っていて手を振ってくださいました。わたしたちは感激しておもわずみんなで手を振りました。感動し忘れられない記念になりました。児童も私もずっと心に残る思い出になることでしょう。参加児童一人一人には輪島市から記念品が渡されました。お世話いただきました国土交通省の田中さん、市土木課の舟木さんに心より感謝いたします。

